

STAGES

Le stage organisé avec la MJC de Lons s'est déroulé comme prévu pendant trois journées à l'Ascension, et dans des conditions météo des plus abominables.

Ces trois journées ont été complétées par le week-end du 18-19 juin; le stage s'est terminé par la visite du gouffre du Gros-Gadeau (Géraise), presque à sec.

12 participants le premier week-end et 5 le dernier.

Tous avaient déjà une bonne pratique au sein de la MJC; la technique jumarc a été seule utilisée pendant le stage.

L'aspect connaissance du milieu a été évoqué en soirée, notamment par une projection de diapos de la commission "Protection du Karst", et par le film de Gérard FAVRE.

Il y a incontestablement un potentiel d'adolescents intéressés par la spéléo à la MJC de Lons, et la relève devrait être assurée dans les clubs...

Cette année, un certain nombre de colonies de vacances dans le Jura n'ont pas trouvé de moniteurs spécialisés en spéléo, ce qui me vaut parfois des coups de téléphone peu amicaux...

Paradoxalement, plusieurs spéléos m'ont contacté, étant à la recherche d'emplois de ce type pendant les vacances d'été.

Ce manque de synchronisation a au-moins deux raisons:

- Je rappelle que les directeurs de camps de vacances ne peuvent employer en spéléo que des gens titulaires au-moins du Brevet Fédéral "Qualification" ou Initiateur, ou plus...
- Une entente ne sera possible que si les employeurs et les spéléos intéressés font l'effort de se manifester avant le 20 juin pour le 1er juillet ! Sinon, le Président du CDS risque bien de débrancher son téléphone à cette période.

Ce problème sera abordé pour la prochaine A.G du CDS.

DIVERS

- Jean-Claude FRACHON a été élu Directeur du "Département Enseignement" de l'Union Internationale de Spéléologie, lors d'une réunion tenue à Trieste (Italie) les 28 et 29 mai.

Il succède à ce poste au Suisse Maurice AUDETAT, bien connu des spéléos jurassiens.

ACTIVITE DES CLUBS

S.C. DU JURA

- Désobstruction d'une chatière dans le "Gouffre de la Côte", à Cize. Au-delà, découverte d'une courte galerie et d'un sommet de puits où des travaux d'élargissement sont nécessaires. La situation topographique et un léger courant d'air laissent espérer une jonction avec l'extrémité amont de la rivière de la Châtelaine.

G.R.S. BESAIN

- Encadrement du stage de l'Ascension.
 - Accompagnement d'une classe d'Amancey (Doubs): 12 élèves; 800 mètres dans la rivière de la Baume.
 - Même cavité avec trois "cas sociaux" de la banlieue de Nancy; expérience ô combien marquante, surtout pour l'accompagnateur !
 - Côté adultes, 11 Conseillers d'Orientation et Inspecteurs ont visité l'Aven de Beaumain; impressions très variées: tous ont beaucoup apprécié la découverte d'un milieu qui leur était inconnu, bien que la remontée à l'échelle n'ait pas soulevé l'enthousiasme général...
 - Chantier de désobstruction (commune du Latet - Jura): exurgence temporaire drainant vraisemblablement une partie de la Montagne de la Fresse.
 - Découverte à la Baume Champion (Mignovillard) d'un réseau supérieur se développant à la côte - 30 m environ. Atteint en opposition au sommet du grand puits, il s'agit d'un boyau légèrement actif qui n'est pénétrable que sur une dizaine de mètres.
 - Elargissement de "la Lésine" qui donne sur la traversée Gruyère-Surprises (Besain). Il est possible de faire l'aven des Surprises en rappel de corde et de ressortir par "la Lésine".
- N.B. : l'orifice de la Lésine ne ressemble pas exactement à une autoroute ! Il peut être prudent pour les gens corpulents de s'y essayer avant d'entamer le rappel de corde dans les Surprises...

SPELEO - SECOURS

- La Prefecture du Jura à fait appel à l'équipe spéléo-secours le 16 juin dernier, pour évacuer un amateur de delta plane grièvement blessé dans les falaises du Mont-Poupet, près de Salins. L'opération, conduite par JC FRACHON, A DARNAND, et JL POULIN, a été menée à bien avec l'aide des pompiers de Salins.

Un entraînement de ces derniers aux techniques de remontée en verticale est prévu, sous la direction des conseillers techniques spéléo; le Mont Poupet est en effet le siège de nombreux accidents de ce type.

- Un exercice a eu lieu le 26 juin à la Grotte de la Grusse (Saint-Claude), en présence de 19 spéléos issus de 7 clubs différents. La manoeuvre a comporté la plongée de deux siphons, et l'évacuation en brancard d'un pseudo-blessé... affligé toutefois d'une fracture bien réelle du gros orteil gauche !

Le calendrier des prochains exercices paraîtra ultérieurement.

IMPORTANT

Suite à un manque de synchronisation flagrant au Congrès FFS, (l'EFS vendait un vieux stock de plaquettes moins chère que nous), nous informons tous les dépositaires de plaquettes "découverte du Jura souterrain" que le prix de vente est de 25 francs.

Bonnes explos...

Bonnes vacances...